

Futbolista hace historia al debutar en EEUU sin tener que romper nexos con Cuba



La Habana, 8 sep (RHC) El futbolista Luis Javier Paradela se mostró feliz tras debutar en la USL con el club Reno 1868, que lo convirtió en el primer deportista cubano residente en la isla en jugar en el deporte profesional de Estados Unidos sin romper nexos con su país.

“Es una experiencia muy bonita. Me sentí bien los minutos que estuve en la cancha”, dijo en declaraciones a Radio habana Cuba Paradela, de 22 años y oriundo de Calimete, en la occidental provincia de Matanzas.

El delantero fue firmado el 29 de agosto por el Reno 1868, de la segunda división, proveniente de la Universidad de San Carlos en Guatemala, tres días después de llegar a Estados Unidos con una visa de trabajo P-1A (también aplicable a deportistas), que le permite jugar de manera temporal en territorio estadounidense sin abandonar Cuba, un hecho inédito.

A causa de las leyes del bloqueo del Gobierno de Estados Unidos contra Cuba, los deportistas cubanos están obligados a abandonar su país para poder jugar en Estados Unidos.

En noviembre pasado La Habana y Washington acordaron que los beisbolistas cubanos pudieran firmar en la MLB sin tener que dejar Cuba, pero en abril de este año la administración de Donald Trump canceló el acuerdo.

Sobre su primera presentación (el domingo y de unos 20 minutos), Paradela recordó que entró a la cancha al minuto 73 cuando su club perdía 0-2 contra el Fresno, y negociaron el empate con goles en los minutos 87 y 90. Pero luego en el descuento el árbitro pitó un penal a favor del equipo rival, considerado por el cubano “polémico” y cayeron 3-2.

El debut de Paradela en la USL coincidió con la goleada que recibió Cuba ante Canadá 6-0 en Toronto, en el comienzo de la Liga de Naciones, la cuarta seguida que sufre el plantel de la isla en el contexto internacional sin poder marcar un gol y con 23 recibidos.

El jugador declaró estar dispuesto a jugar como integrante de la selección cubana en los partidos contra Estados Unidos en la Liga de Naciones - el 11 de octubre en territorio estadounidense y el 19 de noviembre en Islas Caimán en condición de local, ya que no se puede jugar en el Pedro Marrero de La Habana-, aunque ello dependerá de si lo convoca o no el nuevo DT, Pablo Elier Sánchez.

“Claro que podré jugar los dos partidos. Me gustaría. El primero es en territorio americano en octubre y el otro será en noviembre cuando ya culminó la temporada”, apuntó.

Paralelo al debut del cubano en la USL y a la goleada recibida por Cuba ante Canadá, cinco jugadores de la selección de la isla abandonaron la concentración en Toronto: Andy Baquero, David Urgellés, Orlendiz Benítez, Jordan Santa Cruz y Alejandro Portal, reportaron diversos medios de prensa.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/deportes/201409-futbolista-hace-historia-al-debutar-en-eeuu-sin-tener-que-romper-nexos-con-cuba>



Radio Habana Cuba